

ACTA DE SESION ORDINARIA
03 DE ENERO DEL 2025
HORA 08:30 AM



En la ciudad de Huancavelica, siendo las 11:30 am horas de la mañana del 03 de enero del dos mil veinticinco, reunidos en la sala de sesiones del Consejo Regional, bajo la conducción del presidente del Consejo Regional **Ing. Juan José Anyaipoma Maldonado**, y con la asistencia de los consejeros regionales siguientes:

- ✔ Ricardo Yauricasa Flores
- ✔ Edgar Luis Ñahui Durand
- ✔ Paul Laurente Enríquez
- ✔ Freedy Abad Chávez Parco
- ✔ Ángel Alcides Gutiérrez Casavilca
- ✔ Meger Josué Rojas Meza
- ✔ José Torres Huamani
- ✔ Héctor Bari Mamani Coila
- ✔ Godofredo Vargas Mendoza
- ✔ Ever Sullca Escobar

Contando con el quórum reglamentario, el presidente del Consejo Regional, dio por iniciada la sesión ordinaria, disponiéndose por secretaría, se de lectura del acta de sesión anterior, culminada la misma esta es aprobada sin observación alguna.

DESPACHO. –

Oficio N° 1183-2024/ GOB.REG-HVCA/GGR	Pasa a orden del día
Oficio N° 632-2024/ GOB.REG-HVCA/GGR-ORA	Pasa a orden del día
Oficio N° 650-2024/ GOB.REG-HVCA/GGR-vORA	Pasa a orden del día
Oficio N° 173-2024/ GOB.REG-HVCA/GGR-GRDE	Pasa a orden del día

INFORMES. –

El consejero Mamani manifestó lo siguiente; en estos últimos días hemos estado nuevamente en la obra de defensa ribereña, y hemos podido identificar conforme al periodo de lluvias, en lo que corresponde a la construcción de los gaviones, hay algunos riesgos, que en ese momento creo que son latentes y hago este informe es justamente por la necesidad de que se pueda intervenir.

El consejero Yauricasa manifestó lo siguiente; en horas de la mañana tuvimos una sesión solemne en la asunción del presidente del consejo regional, y asimismo también el vicepresidente, con la presencia de gobernador regional, gerentes de las diferentes unidades ejecutoras, nos preocupa la carretera de Rumichaca a Huancavelica, como también de Castrovirreyna a Huancavelica, es una preocupación.

El consejero Ñahui manifestó lo siguiente; si bien es cierto somos cada uno de distintas provincias que a veces he visto, que cada uno jala agua para su provincia, para su molino, lo demás no nos interesa, a razón de ello, 5 horas de viaje de Castrovirreyna a Huancavelica, el día de hoy se ha empeorado la carretera, si ha habido una oportunidad de que se haga un convenio con el gobierno regional solo hasta el tramo de lo que es el camal municipal y estamos en esa gestión, muy posiblemente la siguiente semana debe ingresar las máquinas del mtc que se trasladando de la región de Ica y esperamos, que si no fuese así, ellos recae el consejo regional, también, debe de ver exigir, otro convenio con el gobierno regional para poder intervenir este tramo, y de repente otros tramos como es de Churcampa, Pampas, etc., entonces que hiciéramos por su intermedio, que quede como constancia y se va a pedir seguramente la presencia del director de la oficina zonal.

El consejero Torres manifestó lo siguiente; con fecha 26 de diciembre hemos estado presente en el hospital departamental Tayacaja, se ha hecho una visita muy rápida hemos constatado de que no estaban en realidad todo el personal, posiblemente haya sido por el tema de las fiestas navideñas, la comisión ordinaria que elijamos este año de infraestructura tome cartas en el asunto porque es una de las obras emblemáticas, de igual forma en el tema de la carretera Huancavelica, Yauli, Pucapampa, Paucara, que es una obra emblemática, la cual tiene algunas

Gutierrez

dificultades. Entonces eso creo que va a ser importante porque hemos estado reunidos tanto con el frente de defensa de la comunidad de Yauli, igual con los funcionarios del gobierno regional, y también con la parte administrativa y técnica de la empresa, al igual que con el supervisor lo cual están proponiendo que se tenga una reunión ya convocada por el frente de defensa Yauli, el 20 de enero, entonces estas acciones que están desarrollando las organizaciones sociales de Yauli, lo que va a generar en lo futuro posibles conflictos sociales, entonces yo creo que ahí va a ser importante.

 El **consejero Gutiérrez** manifestó lo siguiente; manifestar la preocupación en el proceso constructivo del hospital de Pampas, ayer en mi persona también ha realizado una visita de fiscalización, lamentablemente hay muchos inconvenientes, desde el ejecutivo, en su momento solicitaría la presencia del director de supervisión y liquidación porque se han presentado 6 adicionales y a la fecha, han sido denegadas, solamente 1 ha sido aprobado, y de acuerdo a versiones del responsable de supervisión de esta obra, manifiesta que ya hay causales para que la empresa pueda solicitar la paralización de la construcción de este hospital, sería bueno también escuchar a los funcionarios competentes.

 El **consejero Rojas** manifestó lo siguiente; en el mes de diciembre se ha hecho el informe de nuestra audiencia pública, en el distrito San Pedro de Coris, igual también estas actividades navideñas también se han salido, a participar en diferentes eventos en nuestros los centros poblados, comunidades, cumpliendo en la parte representativa como consejero de la provincia de Churcampa. En la mañana estuvimos presente en la juramentación de nuestro nuevo presidente y vicepresidente de consejo con la presencia de todos ustedes y también con la presencia del señor gobernador.

 El **consejero Laurente** manifestó lo siguiente; hemos estado viendo algunos mantenimientos rutinarios y que todavía faltaba su culminación, debido a que en los últimos días han estado haciendo los devengados, hemos tenido una reunión con todos los directivos de caminos de transportes, el director, especialista iba a haber una reversión de un millón y medio de soles, los cuáles a mi punto de vista debe acarrear responsabilidades y sanciones correspondientes, porque la toma de decisiones en su debido momento no lo han realizado y naturalmente, a fin de año ya no es posible, aprobar los adicionales con mayores metrados, en estas carretera también debo de informar que hemos tenido reunión con los directivos de Ugel, donde hemos evidenciado que hay pagos indebidos comprobados, entonces procederá como debe corresponder, estos días o estas fechas, finalmente también hemos tenido reunión, con el director de administración y algunos directivos, donde ellos por ejemplo, no han realizado los pagos pendientes que había presentado de los proyectos de alpaca de color, había pago pendientes de pro compite muy bajo que ni siquiera hemos llegado a un S/1,000,000.00 esto ameritaría solicitar que los funcionarios toman las decisiones, y firme una documentación porque he escuchado que no quieren firmar, por supuesto, el nivel de ejecución del gobierno regional, y finalmente el tema de la subgerencia de Tayacaja, quien registra el menor indicador, de ejecución presupuestal. amerita que llamemos al director para las explicaciones, porque han llegado a un 65% de ejecución.

 El **consejero Sulca** manifestó lo siguiente; en las últimas semanas del mes de diciembre del 2024 se ha acompañado a la señora vicegobernadora para llevar esta alegría de la navidad a los niños de la provincia de Acobamba, en especial al distrito de Paucará y sus centros poblados, donde también la presencia del gobierno regional ha resaltado bastante, en la fe y esperanza de los niños, una fecha muy especial que es la navidad de igual manera, se ha participado en el tradicional escenario en el distrito de Paucará, que también hemos tenido una invitación para la nación Cchoccpa, por la premura del tiempo no se ha estado presente, el día hoy día se ha visualizado hemos estado presente en la juramentación del nuevo presidente, y del vicepresidente, en presencia de todas las autoridades en presencia de los funcionarios, en presencia de nuestra vicegobernadora, del gobernador regional, de alguna manera, eso fortalece para que este año sea un trabajo mancomunado.

 El **consejero Chávez** manifestó lo siguiente; el pasado 27 de diciembre, en cumplimiento de la ley orgánica de gobiernos regionales, hice mi rendición de cuentas en la provincia de Tayacaja, básicamente en el distrito de Surcubamba, con la participación de la población organizada de las autoridades, incluyendo al alcalde distrital, al perfecto.

 El **Presidente del Consejo Regional** manifestó lo siguiente; estuve presente en la elección del nuevo presidente de la comunidad campesina de San Juan de Dios y sus diferentes autoridades







2.- COMISIÓN ORDINARIA DE DESARROLLO SOCIAL

- | | |
|-------------------------------------|-----------------|
| ➤ FREEDY ABAD CHAVEZ PARCO | Presidente |
| ➤ ÁNGEL ALCIDES GUTIERREZ CASAVILCA | Vice Presidente |
| ➤ EDGAR LUIS ÑAHUI DURAND | Secretario |

**3.- COMISIÓN ORDINARIA DE PLANEAMIENTO, PRESUPUESTO Y ACONDICIONAMIENTO****TERRITORIAL**

- | | |
|----------------------------|-----------------|
| ➤ JOSÉ TORRES HUAMANÍ | Presidente |
| ➤ RICARDO YAURICASA FLORES | Vice Presidente |
| ➤ HECTOR BARI MAMANI COILA | Secretario |

4.- COMISIÓN ORDINARIA DE RECURSOS NATURALES Y GESTIÓN DEL MEDIO AMBIENTE

- | | |
|----------------------------|-----------------|
| ➤ MEGER JOSUÉ ROJAS MEZA | Presidente |
| ➤ PAUL LAURENTE ENRIQUEZ | Vice Presidente |
| ➤ FREEDY ABAD CHAVEZ PARCO | Secretario |

5.- COMISIÓN ORDINARIA DE INFRAESTRUCTURA

- | | |
|----------------------------|-----------------|
| ➤ RICARDO YAURICASA FLORES | Presidente |
| ➤ EVER SULLCA ESCOBAR | Vice Presidente |
| ➤ MEGER JOSUÉ ROJAS MEZA | Secretario |

6.- COMISIÓN ORDINARIA DE COMUNIDADES CAMPESINAS

- | | |
|----------------------------|-----------------|
| ➤ JOSÉ TORRES HUAMNÍ | Presidente |
| ➤ HECTOR BARI MAMANI COILA | Vice Presidente |
| ➤ GODOFREDO VARGAS MENDOZA | Secretario |

7.- COMISIÓN ORDINARIA DE DERECHOS HUMANOS

- | | |
|-------------------------------------|-----------------|
| ➤ HECTOR BARI MAMANI COILA | Presidente |
| ➤ ÁNGEL ALCIDES GUTIERREZ CASAVILCA | Vice Presidente |
| ➤ PAUL LAURENTE ENRIQUEZ | Secretario |

8.- COMISIÓN ORDINARIA DE FISCALIZACIÓN, TRANSPARENCIA Y ÉTICA

- | | |
|-------------------------------------|-----------------|
| ➤ EVER SULLCA ESCOBAR | Presidente |
| ➤ ÁNGEL ALCIDES GUTIERREZ CASAVILCA | Vice Presidente |
| ➤ MEGER JOSUÉ ROJAS MEZA | Secretario |

SEGUNDO. – Conformación de los representantes del consejo regional de Huancavelica ante la Asamblea de la Mancomunidad Regional de los Andes y la Asamblea de la Mancomunidad Regional Huancavelica – Ica.

El Presidente del Consejo Regional manifestó lo siguiente; hemos participado de un congreso nacional de consejeros regionales, donde se ha expuesto la modificación de un reglamento interno en los diferentes consejos regionales a través a nivel de nuestro Perú, dentro de esa propuesta que se está llevando ante el congreso, inclusive se menciona diferentes mancomunidades, pero aquí en nuestra región únicamente estamos viendo la conformación de

2 mancomunidades, esperemos que esa propuesta que se está llevando ante el ante el congreso sea aprobado.

El consejero Laurente manifestó lo siguiente; solamente reiterar que las comisiones, en verdad se hagan notar colegas, porque sean conscientes de nosotros mismos, de todas las comisiones que hemos conformado, cuál es el resultado, yo pienso que es un tercer año que amerita un análisis ya más maduro, porque hemos conformado incluso reiterativamente las mismas comisiones en muchos de los casos, pero cuál es el resultado debe a ver por lo menos 1 resultado, en el caso de la elección de las mancomunidades, hay otra mancomunidad que es la Paca, cuál es el estado de vida de esta mancomunidad al menos hay que pedir un informe de la última presidencia, quien lo haya percibido, para ver el estado situacional su viabilidad, o simplemente tal vez su inacción, en las mismas comisiones, seguimos, me incluyo, seguimos presidiendo hasta por segunda vez, ahorita que las mismas comisiones que han presidido al inicio, un poquito de conciencia, ahora en la mancomunidad, hay que dar participación a los demás colegas.

El consejero Nahui manifestó lo siguiente; creo que en su mayoría las comisiones que asumimos no estamos teniendo resultados, y eso creo que hay que tener que en este presente año convertir en una cosa que debe de ser algo objetivo, para ver que el consejo regional tiene una participación muy distinta, por otro lado, cuando asumimos algunos cargos, sin resultados, yo les quiero decir sin ánimo de tener ningún inconveniente quien habla desde el 2022 hemos seguido ese tramo del tren macho.

El consejero Torres manifestó lo siguiente; definitivamente es un tema de reflexión. todas las comisiones, pero ha habido muchas variables, las comisiones ordinarias, por ejemplo, producto de los planes de fiscalización, ya algunas no han hecho sus actividades porque hemos hecho nuestros planes indistintamente inclusive, pero de forma personal, entonces, yo creo que eso amerita hacer algunas correcciones para hacer una evaluación en su momento oportuno, respecto a las comisiones de las mancomunidades, es importante ver las zonas de influencia.

El consejero Mamani manifestó lo siguiente solamente; quiero referirme a nuestros representantes, ante la mancomunidad de los Andes y también a la Manrhi, pareciera que elegimos, a colegas, que si bien es cierto, representan de repente provincias cercanas a las mancomunidades o los departamentos que están involucrados, pero sin embargo, pareciera que solamente quieren ver el tema de su provincia cuando nosotros conformamos como región, nunca he visto en estos 2 años que se han pronunciado de nuestras provincias en el caso de la Manrhi. Luchar por las 7 provincias, si es que se pudiera, inclusive, el caso de la Manrhi 2 años, no tenemos resultados en un asunto bastante sencillo, que inclusive en este consejo regional, como abogado he sugerido que se plantee desde el año pasado una acción de cumplimiento, qué es bien sencillo la ley está dada en el año 2018 y un decreto supremo que se ha reglamentado.

Seguidamente el Presidente del Consejo Regional somete a votación la aprobación de la representación del Consejo Regional del Gobierno Regional de Huancavelica, ante la Asamblea de la Mancomunidad Regional de Los Andes para el periodo 2025, aprobándose por mayoría y quedando redactado el texto del Acuerdo de Consejo Regional de la siguiente manera:

ARTÍCULO PRIMERO. - APROBAR la representación del Consejo Regional del Gobierno Regional de Huancavelica, ante la Asamblea de la Mancomunidad Regional de Los Andes para el periodo 2025 a los Consejeros Regionales siguientes:

- JUAN JOSÉ ANYAIPOMA MALDONADO Presidente del Consejo Regional
- JOSÉ TORRES HUAMANI
- MEGER JOSUÉ ROJAS MEZA

Seguidamente el Presidente del Consejo Regional somete a votación la aprobación de la representación del Consejo Regional del Gobierno Regional de Huancavelica, ante la Asamblea de la Mancomunidad Regional Huancavelica – Ica (MANRHI) para el periodo 2025, aprobándose por mayoría y quedando redactado el texto del Acuerdo de Consejo Regional de la siguiente manera:

Luego del debate y deliberación respecto a este punto de la agenda, el pleno del Consejo Regional acuerda por unanimidad devolver el documento y sus anexos a la Gerencia Regional de Desarrollo Económico, con la finalidad que adjunte los documentos faltantes, (informe técnico, opinión legal y proyecto de ordenanza regional).

Seguidamente el pleno del Consejo Regional acuerda por unanimidad pasar los siguientes puntos de la agenda a la siguiente sesión ordinaria.

Habiéndose agotado la agenda, el presidente del Consejo Regional dio por finalizada la Sesión Ordinaria, siendo las 1:30 de la tarde, firmado, doy fe.



GOBIERNO REGIONAL
HUANCAVELICA
Ing. Juan J. Anyapoma Maldonado
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL

GOBIERNO REGIONAL DE
HUANCAVELICA

Abog. Jordán Cárdenas Arana
Secretario del Consejo Regional

Multiple handwritten signatures in blue ink, including names like 'Gutiérrez' and 'Cárdenas'.